

► UIMM OCCITANIE, partenaire de l'événement, s'exprime sur son engagement

Comment se porte l'industrie de la métallurgie en Occitanie ?

2023 a à nouveau été une année complexe pour nos entreprises industrielles. Confrontées à la fois à un environnement géopolitique de plus en plus tendu et à des besoins en main d'œuvre rarement connus, elles ont dû jongler entre des besoins en financement croissants, des montées en cadence, la hausse des coûts énergétiques et la nécessaire transition écologique.

Une page s'est également tournée entre 2023 à 2024 avec l'entrée en vigueur au 1er janvier d'une nouvelle convention collective pour un nouveau modèle social de la métallurgie.

Malgré cela, selon les industriels de la région interrogés début 2024 par la Banque de France, leur chiffre d'affaires a en moyenne augmenté de 5,2 % en 2023. Cette hausse est liée à l'impulsion des grands secteurs, en particulier celui de l'aéronautique. Une progression du même ordre est attendue sur 2024.

L'ambition collective de réindustrialisation portée par toutes les chambres syndicales territoriales qui constituent l'UIMM, et les entreprises qu'elles représentent, se traduit par une réelle mobilisation. Et les résultats sont bel et bien là.

Au niveau national, 104 000 emplois industriels (hors intérim) ont été créés entre fin 2018 et le 3^e trimestre 2023 ! Et si nous faisons



Robert GAÏANI
Président d'Antenne du Lot
UIMM OCCITANIE

Comment l'UIMM Occitanie accompagne-t-elle les industries régionales ?

L'UIMM Occitanie fédère les 4 UIMM territoriales de la région auxquelles adhèrent les entreprises industrielles de la métallurgie, de toutes tailles et secteurs d'activité : près de 850 entreprises pour un effectif de 92 200 salariés à fin 2023. L'Occitanie est dotée d'un tissu industriel qui se veut riche par sa diversité et sa dynamique.

Notre réseau de proximité et de confiance est au service de la transformation des entreprises industrielles. L'UIMM Occitanie a pour vocation de fédérer, représenter, défendre, accompagner au quotidien ses entreprises adhérentes dans leur développement économique et social, leur croissance, leurs projets d'innovation et de développement.

Nous portons les messages de la branche, mais aussi ses actions à dimension régionale, auprès des partenaires institutionnels et des acteurs majeurs du territoire.

Notre conviction est que l'Occitanie est un territoire industriel du futur. Et qui dit futur dit jeunes générations !

Nos industriels sont particulièrement engagés en faveur de l'apprentissage, qui a d'ailleurs battu des records en 2023. L'UIMM Occitanie, au travers de son outil de formation le Pôle Formation UIMM Occitanie et de ses 4 sites, dont un à Figeac, propose une offre de 40 formations en alternance et forme 1 800 alternants chaque